

## COMUNICADO DE PRENSA 001/2018

Quetzaltenango, agosto 17 de 2018

### Antecedentes:

La Mesa Regional de Competitividad –MRC- es una instancia de coordinación integrada por actores de los sectores: público, privado, la academia y la sociedad civil, representados a través de las distintas mesas departamentales de competitividad, que impulsa y promueve la competitividad de la Región VI del país, con el propósito de generar un clima de negocios o de inversiones adecuado, que atraiga inversiones rentables con capacidad de generación de empleo digno.

La MRC fue constituida en la Ciudad de Quetzaltenango en el año 2012, con la participación de gobernadores departamentales, alcaldes municipales, funcionarios y técnicos del sector público, así como representantes del sector privado y sociedad civil de la región VI<sup>1</sup> de Guatemala. Se integra por representantes de las mesas de competitividad de los departamentos de esta región. Importante mencionar, que cada mesa departamental de competitividad ha identificado e impulsado ideas de proyectos que se constituyen en su Agenda Local de Competitividad.

### Programa Corredor Económico Internacional del Suroccidente -PROGRAMA CEIS-:

Como resultado de tres talleres regionales (2016, 2017, 2018) con participación de cada uno de los departamentos de la Región VI, hemos unificado en el PROGRAMA CEIS diversos proyectos propuestos por distintas mesas de competitividad que se considera tienen potencial de elevar la competitividad regional y de articular económicamente a la Región VI de Guatemala, priorizando estratégicamente a los 111 municipios que la integran en beneficiarios directos e indirectos.

Los proyectos que integran al PROGRAMA CEEIS se clasifican en dos áreas: (a) Proyectos que se consideran básicos para la competitividad, y; (b) Proyectos que potencia la eficiencia y productividad.

#### Requerimientos Básicos

#### Potenciadores de Eficiencia

<b>Corredor económico Retalhuleu CITO180</b>	<b>Quetzaltenango-</b> Centro de Acopio Regional de Productos Agrícolas
<b>Circunvalación Cuyotenango. Suchitepéquez.</b>	Ruta Turística Regional, que incluye: Ruta del Paisaje en Sololá y ruta turística en San Marcos.
<b>Carretera Km 170 Guineales. Sololá.</b>	Zona Franca en Puerto de Champerico y en Quetzaltenango.

<sup>1</sup> La Región VI está integrada por los departamentos de: Suchitepéquez, Retalhuleu, Quetzaltenango, San Marcos, Totonicapán y Sololá.



**Construcción del Oasis del viajero.** Zarco Seguimiento a Iniciativa Guatemática.  
Retalhuleu.

**Gestiones para apertura de mercados.** **Planta Procesadora de Chocolate.**  
Totoncapán. Suchitepéquez.

**Carretera la playa Tahuexco.** Suchitepéquez. **Centro de acopio de productos del mar.**  
Retalhuleu.

**Interconexión Ferroviaria Ciudad Hidalgo** **Centro de acopio regional de frutas y**  
**Chiapas con Tecún Umán, Ayutla, San Marcos** **verduras.** San Marcos.  
**y Guatemala.**

**Proyectos para gestión del agua, la energía y** **Centro de Innovación Artesanal.**  
**desechos sólidos** Totoncapán.

Centro de acopio y comercialización de  
productos hidrobiológicos de Retalhuleu

Impulso de agendas municipales de DEL y  
Ordenamiento para los 111 municipios de la  
Región

Cabe mencionar que la agenda anterior es de característica regional y no incluye los proyectos de alcance departamental que cada mesa departamental de competitividad posee.

De los proyectos anteriores se tienen avances en la gestión para ampliar la carretera intertronal occidente CITO 180, la cual presenta avances en la gestión presupuestal en el Ministerio de Comunicaciones; así también, con el liderazgo del Alcalde Municipal de San Cristóbal Totoncapán, el proyecto del Paso a Desnivel en Cuatro Caminos Totoncapán se encuentra en licitación en el Portal de Guatecompras.

Así también, se tienen avances en la conformación de una Mesa de Alto Nivel que involucra ministerios, Congreso de La República, Programa Nacional de Competitividad, entre otras instituciones que tienen incidencia en materia de competitividad a nivel de país.

El PRONACOM, es la instancia que se encuentra apoyando directamente la gestión de la Mesa Regional de Competitividad, a fin de que el PROGRAMA CEIS muestre impactos para la competitividad de la Región VI de Guatemala, en donde se espera impactos importantes en la calidad de vida de la población a través del aumento de sus ingresos.